

Los bajos precios vuelven a deslucir el arranque de la *campaña del maíz*

► El cultivo sigue perdiendo peso en la Vega del Guadalquivir, donde supone la principal alternativa en riego al algodón

INMA LOPERA
SEVILLA

Este lunes arranca la campaña de recolección del maíz en la provincia de Sevilla, actividad que se prolongará en el campo andaluz durante las siguientes tres semanas, por lo que se prevé que para el 15 de septiembre todo el maíz esté ya cosechado. La campaña comienza, un año más, marcada por los bajos precios en origen lo que, unido a los altos costes de producción, sitúan al cultivo por debajo de la rentabilidad, según denuncia el técnico de cultivos herbáceos de Asaja Sevilla, José Vázquez, pese a que «los rendimientos se han situado en la media y las plagas han tenido menos incidencia este año», sostiene.

El maíz es un cultivo tradicional en la Vega del Guadalquivir, donde «mantiene su importancia al ser la única alternativa en regadío al algodón», explica Vázquez, quien apunta que la provincia de Sevilla copa la mitad de la superficie del cultivo andaluz. Sin embargo, las continuas cotizaciones a la baja en los mercados han ido mermando la presencia de este cereal en la comunidad andaluza, ya que los agricultores han optado por producciones más rentables.

Este año se han sembrado en torno a las 29.000 hectáreas de maíz en el campo andaluz (de las que 15.000 se localizan en Sevilla), una superficie bastante menor respecto a las 43.000 hectáreas sembradas en 2013, pues el cultivo sigue perdiendo peso año tras año, y esta campaña vuelve a reducirse su presencia respecto a 2015, cuando se sembraron 30.000 hectáreas en Andalucía.

Esta caída es extensible a nivel nacional, donde se recolectarán unas 360.000 hectáreas este año frente a las 393.000 de 2015 y las 422.000 de 2014.

Lo paradójico de esta situación, según el técnico de la patronal agraria, es que «España es deficitaria en maíz, pues consumimos en torno a diez millones de toneladas, por lo que necesitamos importar casi seis millones

de toneladas de grano de otros países (principalmente de Francia, aunque también de otros destinos como Estados Unidos o Argentina) para abastecernos, ya que el maíz es necesario en las formulaciones de los piensos que alimentan al ganado».

Previsiones de campaña

Asaja Sevilla augura una cosecha de maíz «normal», un poco adelantada por el calor pero «en la que no ha habido problemas por falta de agua, las plagas (como heliothis o araña roja) han tenido menos incidencia que el año pasado y donde los rendimientos en campo se han situado en unos 12.000 kilos por hectárea como término medio», apunta José Vázquez.

Como única incidencia reseñable, aunque no alarmante, el técnico habla de la afección de un hongo, el cephalosporium, que ha causado pérdidas en algunas zonas muy concretas al secar las plantas del maíz. Se trata de un patógeno que cada año crece, entre otras razones, «porque la quema del rastrojo del maíz está prohibida, por lo que es difícil eliminar una presencia que está yendo a más».

En términos generales, se habla de una producción de 3,74 millones de to-



neladas a nivel nacional, de las que 340.000 toneladas, algo menos del diez por ciento, se recolectarán en Andalucía.

Se trata, según el técnico de la patronal agraria, de un maíz «de muy buena calidad al ser muy vítreo, ya que

experimenta un secado natural en la propia planta», y se distingue porque «su semilla no es transgénica, a diferencia del maíz importado, que en su gran mayoría procede de plantas modificadas genéticamente». Además, se trata de «la cosecha más temprana de



La recolección del
maíz comenzará
esta semana en
Andalucía

EFE

Europa, la primera que llega a los mercados» una cualidad que, según Vázquez, «no se valora y no tiene incidencia en las cotizaciones».

Y es que al arranque de la campaña, «el precio del grano en el campo está en 168 euros la tonelada y, teniendo en cuenta que los costes de producción rondan los 2.400 euros por hectárea de media, serían necesario obtener una producción de 14.000 kilos por hectárea para poder cubrir los gastos. Si tenemos en cuenta que los rendimientos medios han estado en 12.000

kilos por hectárea, las cuentas no salen», explica el experto en cultivos herbáceos.

Por ello, Asaja Sevilla insiste en la importancia de que los agricultores «no vendan el grano sobre la marcha

Para el ganado
El destino del maíz andaluz es el de la formulación de distintos piensos para la alimentación animal

ni lo hagan a precio abierto», siendo recomendable «llevar la cosecha a una cooperativa que almacene el maíz a la espera de mejores cotizaciones o la unión de varios productores para realizar una venta en conjunto y de manera ordenada». Así, la patronal agraria pone como ejemplo el cultivo del girasol, que ya está recolectado, y en el que los precios al inicio de campaña comenzaron muy bajos pero, una vez terminada la recogida de la pipa, las cotizaciones han experimentado un repunte al alza en los mercados.